
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 124ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 1 

TÉCNICA PERMANENTE DE BIODIVERSIDADE. 2 
Ao primeiro dia do mês de agosto de dois mil e dezessete, realizou-se a 124ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica 3 
Permanente de Biodiversidade, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. Borges 4 
de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14horas e com a presença dos seguintes 5 
Conselheiros: Sr. Ivo Lessa Silveira Filho, representante da SERGS; Sr. Nadilson Ferreira, representante da 6 
Secretária de Agricultura, Pecuária e Irrigação (SEAPI); Sr. Alberto Niederauer Becker, representando a Secretaria 7 
de Segurança Pública (SSP); Sr. Ivan Carlos Viana, representante dos Comitês de Bacias Hidrográficas (CBH); Sra. 8 
Maria Patricia Möllmann, representante da Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMA); Sra. 9 
Ana Lúcia Pereira Flores Cruz, representante do SINDIÁGUA/RS; Sr. Marcelo Camardelli Rosa, representante da 10 
FARSUL; Sr. Israel Alberto Fick, representante da UPAN; Sra. Ana Amélia Schreinert, representante da FAMURS; 11 
Sra. Silvia Mara Pagel, representante da FEPAM; Sr. Guilherme Velten Junior, representante da FETAG; Sr. Paola 12 
Stumpf, representante do Corpo Técnico/FZB-SEMA-FEPAM; Sra. Valquíria Chaves, representante da Secretaria de 13 
Minas e Energia (SME); Sra. Mauren Lima Alves, representante da FIERGS e Sra. Marisa Forneck/SDECT, 14 
representante da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia (SDECT). Participaram também 15 
da reunião: Sra. Thaís Michel/SEMA; Sra. Liana Barbizan Tissiani/DBIO/SEMA; Sra. Lisiane Becker/Mira-Serra; Sra. 16 
Sara Ceron Hentges/EMATER; Sr. Eugene Cardoso Chouene/SEAPI e Valmir Mioso/Secretaria de Transportes. 17 
Constatando a existência de quórum, o Sr. Presidente, deu início a reunião às 14h19min. Passou-se ao 1º item da 18 
pauta: Aprovação da Ata da 123ª Reunião da CTPBIODIV: Dispensada a leitura da ata que foi enviada 19 
anteriormente para aos representantes. Ivo Lessa/SERGS: Questiona se há alguma modificação na ata. Silvia Mara 20 
Pagel/FEPAM: Sugere uma melhor redação nas linhas 40 e 41 da ata, na fala da Conselheira Ilse Boldrini da Igré. 21 
Colocou-se para aprovação da ata, com ressalvas neste ponto. APROVADA POR UNANIMINIDADE. Passou-se ao 22 
2º item da pauta: Ofício Mira-Serra 10 – sobre os CETAS, encaminhado pela Plenária do CONSEMA: Ivo 23 
Lessa/SERGS-Presidente: Faz leitura do Ofício da Mira-Serra, que segue anexo a esta ata (anexo 1) e convida a 24 
Lisiane Becker para que se manifeste a respeito. Lisiane Becker/Mira-Serra: Explica a atual situação dos CETAS, 25 
que tem tido falta de estruturação das suas atividades que estão em condições precárias, como falta de 26 
alimentações, sem o devido transporte e há falta de verbas por impedimento muitas vezes de lei.  Coloca que o que 27 
foi apresentado no CONSEMA como ideia é a de encontrar uma solução para essa situação na Câmara Técnica. 28 
Manifestaram-se, apresentando suas contribuições e esclarecendo dúvidas os seguintes participantes: Nadilson 29 
Ferreira/SEAPI; Thaís Michel/SEMA; Maria Patricia/SEMA; Israel Alberto Fick/UPAN; Mauren Lima Alves/FIERGS; 30 
Lisiane Becker/Mira-Serra e Ivo Lessa/SERGS. Como encaminhamento definiu-se pela criação de um Grupo de 31 
Trabalho para tratar do assunto e elaborar uma proposta, que será composto pelas seguintes entidades: SEMA – 32 
Coordenação do grupo; UPAN; Mira-Serra; Corpo Técnico e Comitê de Bacias Hidrográficas. Passou-se ao 3ª item 33 
da pauta: Revisão da Resolução 314/2016: Maria Patricia/SEMA: Explica que formou-se um grupo de trabalho e 34 
há uma proposta de alteração da Resolução 314/2016. Esclareceu aos representantes os pontos em que se 35 
propõem a alteração da Resolução, conforme segue anexo a esta ata (anexo 2). Sara Ceron Hentges/EMATER: 36 
Apresenta maiores detalhes da minuta, de forma ilustrativa, conforme apresentação que segue anexo a esta ata 37 
(anexo 3). Manifestaram-se, apresentando suas contribuições e esclarecendo dúvidas, os seguintes participantes: 38 
Lisiane Becker/Mira-Serra; Ivo Lessa/SERGS; Silvia Mara Pagel/FEPAM; Maria Patricia Möllmann/SEMA; Mauren 39 
Lima Alves/FIERGS; Ivan Carlos Viana/CBH; Guilherme Velten Junior/FETAG; Paola Stumpf/Corpo Técnico/FZB-40 
SEMA-FEPAM e Nadilson Ferreira/SEAPI. Colocou-se para aprovação do parecer do grupo de trabalho, referente 41 
as demandas do Ministério Público e as minutas de resoluções propostas pelo grupo, 1 ABSTENÇÃO, APROVADO 42 
POR MAIORIA, o parecer e as minutas de resoluções serão encaminhadas ao CONSEMA para apreciação. 43 
Passou-se ao 4ª item da pauta: Assuntos Gerais: Não havendo nada mais a ser tratado encerrou-se a reunião às 44 
15h40min. Foi lavrada a presente Ata que deverá ser assinada pelo Presidente da Câmara. 45 



ANEXO 1 
2º Item de pauta: Ofício MIRA-SERRA 

 

 



 
 

 

 



ANEXO 2 
3º Item de pauta: Parecer e propostas do Grupo de Trabalho 

 
 



 
 

 

 



 
 

 

 



 
 

 

 



 
 
 
 

 



ANEXO 3 
3º Item de pauta: apresentação da EMATER. 

 
  

 

 

 

 

 


